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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
облачно с прояснениями, небольшой 
кратковременный снег; на дорогах 
скользко; ветер юго-западный, уме-
ренный; температура -1..-6.

4 февраля по области – облачно с 
прояснениями, местами небольшой 
кратковременный снег; на дорогах 
скользко; ветер юго-западный, уме-
ренный; температура ночью -2…-7, 
днём 0…-5.

5 февраля по области – облачно, вре-
менами умеренный снег, днём мокрый 
снег, местами налипание мокрого сне-
га, метель, на дорогах скользко; ветер 
юго-западный, умеренный, местами по-
рывистый; температура ночью -1…-6, 
днём -3…+2.

29.4219
∇0.2329

40.7258 
∇0.0110

Ветеринарию поддержат
Губернатор Алексей Гордеев поручил разработать новую 

программу развития ветеринарной службы Воронежской об-
ласти на предстоящие пять лет. При её подготовке серьёзное 
внимание требуется уделить нормализации эпизоотической 
обстановки в регионе, особенно угрозе распространения 
африканской чумы свиней. По убеждению губернатора, вете-
ринарная служба играет также значительную роль в решении 
задачи по увеличению производства молока и улучшении 
продуктивности молочного стада. 

У ВГУ официальный ректор
С 1 февраля Дмитрий Ендовицкий официально утверждён в 

должности ректора Воронежского государственного универси-
тета. Соответствующий приказ подписан в Министерстве обра-
зования и науки РФ. До момента назначения обязанности главы 
вуза исполнял теперь уже бывший ректор Владимир Титов. Срок 
полномочий нового ректора – до 31 января 2016 года.

Софинансирование пенсии
Более 12 тысяч жителей Воронежской области в прошлом 

году вступили в программу софинансирования пенсии. В 
общей сложности сумма их платежей составила более 30 
миллионов рублей, это почти на 10 миллионов больше, чем в 
2009 году. Самыми активными в этом плане оказались жители 
Новоусманского, Верхнемамонского, Каширского, Воробьёв-
ского, Верхнехавского и Петропавловского районов. Общее 
количество участников программы в регионе составляет почти 
25 тысяч человек.

Не рубите лес
В Воронежской области основным видом экологических 

преступлений в прошлом году стала незаконная рубка лесных 
насаждений. Такие выводы были сделаны в областной проку-
ратуре по итогам анализа деятельности правоохранительных 
органов в сфере противодействия экологическим преступле-
ниям. Так, за минувший год в регионе было выявлено 294 
преступления в этой сфере, из них – 151 незаконная рубка 
лесных насаждений. Следующим по количеству нарушений 
идёт браконьерство на водных объектах. Таких насчитали 96.

Дым над полигоном
На днях на воронежском полигоне ТБО, расположенном 

возле Курской трассы, произошло возгорание. Возможной 
причиной этого стала отгрузка обугленных деревьев, которые 
привезли на свалку. По данным областного правительства, 
площадь пожара составила 1,5 гектара. Работники полигона 
решили не вызывать пожарных, а справились с задымлением 
собственными силами.
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На 10 дней - до 13 февра-
ля – воронежская детвора 
сможет забыть об уроках, 
нежиться до обеда в кровати 
и заниматься без ограни-
чений любимыми делами. 
Если, конечно, их не терзает 
температура и кашель. Такое 
решение было принято вчера 
в Департаменте  образования, 
науки и молодёжной полити-
ки и Управлении образования 
Воронежа. Основанием по-
служило письмо руководи-
теля Роспотребнадзора по 
Воронежской области Ми-
хаила Чубирко о превышении 
порога заболеваемости среди 
школьников на 86,2 процен-
та. Также закрываются все 
учреждения дополнительного 
образования. Детские сады 
работают по обычному для 
них расписанию. 

Напомним, что наша об-
ласть входит в десятку регио-
нов страны, где значительно 
превышен эпидемический по-
рог по заболеванию гриппом. 
В понедельник в медицинские 
учреждения области за помо-
щью обратился 5231 больной, 
в том числе 3089 детей до 14 
лет. Неделю назад цифры 
были куда скромней – 3421 и 
2218 соответственно. Льви-
ная доля, естественно, при-
ходится на Воронеж – 3627 
взрослых и 1992  ребёнка. Как 

и положено, 59 процентов от 
всех заболевших в области и 
55 процентов в Воронеже со-
ставляет детвора. 

Эпидситуация подтверж-
дается результатами лабо-
раторного обследования 
больных. Только за прошлую 
неделю специалисты виру-
сологической лаборатории 
областного Центра гигиены и 
эпидемиологии выделили 35 
вирусов гриппа, в том числе 
вирус А (H1N1). Тем не менее 
паниковать не стоит. Лучше 
вспомнить о профилактике 
– пить лекарства, поддер-
живающие иммунитет, чай 
с лимоном, грызть хотя бы 
по вечерам чеснок и  почаще 
проветривать квартиру.

«Господин полицейский» в новой форме
Совет Федерации одобрил на заседании в среду законо-

проект «О полиции». Глава МВД России Рашид Нургалиев, 
отвечая на вопросы журналистов, посоветовал обращаться 
к сотруднику полиции на улице «господин полицейский». 
Говоря о новой форме российских полицейских Нургалиев 
сообщил, что Министерство внутренних дел завершит работу 
над ней к 2012 году. Ранее министр говорил, что цвета формы 
будущих российских полицейских, возможно, будут позаим-
ствованы у её предшественниц из царской России или более 
позднего периода.

Призвал строить больше храмов
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл призвал ар-

хиереев открывать как можно больше православных храмов 
и часовен, сообщила информационная служба Архиерейского 
Собора, который проходил в среду в храме Христа Спасителя в 
закрытом для прессы режиме. «Нам следует отдавать приори-
тет не монументальному храмостроительству, а созиданию 
простых, быстровозводимых и недорогостоящих храмов, в 
первую очередь в тех местах, где трудно собрать необходимые 
для строительства средства», - заявил предстоятель РПЦ, вы-
ступая с докладом на соборе.

Политическая ситуация в Египте 
Вслед за объявлением президентом Египта Хосни Мубара-

ком об отставке правительства, после четырёх дней беспорядков 
и протестов, охвативших страну, обе палаты парламента Египта 
приостановят работу вплоть до завершения рассмотрения 
всех протестов на результаты выборов в Народное собрание 
(нижняя палата), сообщило в среду египетское национальное 
телевидение. Одним из требований египетской оппозиции 
был роспуск парламента, сформированного по итогам выборов 
ноября-декабря 2010 года. 

Сегодня во всех школах Воронежской 
области начались… каникулы

Сидите, дети, дома!
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Рисует анатолий БаВыкин
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Опять, папаня, 
взятку взял!..

Прогноз неблагоприятных дней и часов на период с 3 по 9 февраля:
3, четверг (пик с 5 до 8 часов);
4, пятница (пик с 9 до 12 часов);
6, воскресенье (пик с 21 до 23 часов);
7, понедельник (пик с 7 до 10 часов).

татьяна дуБкоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Болельщики готовы болеть!

Валерий казаноВ

Губернатор области Алексей Гордеев на пресс-
конференции, о которой уже сообщала «Коммуна», 
подчеркнул, что право выступать в первом дивизионе 
заслужили, в первую очередь, болельщики команды: 
«В Воронеже любят футбол. Об этом говорит и посе-
щаемость матчей. По этому показателю мы уступаем 
только встречам с участием таких известных клубов, 
как «Спартак», ЦСКА и «Зенит», – сказал он.

Но добиться права играть в ФНЛ ещё полдела. Во-
ронежский клуб уже выступал в первом дивизионе в 
2006 году и  занял 19-е место из 22, пропустил 54 мяча, 
забив вдвое меньше. И сразу скатился в третью лигу. 
Поэтому журналистов интересовала не только финан-
совая составляющая, но и готовность клубной базы, 
полей, функциональная подготовка самих игроков, 
развитие детско-юношеского футбола. Без всего этого 
трудно рассчитывать на высокий результат. И это, как 
оказалось, хорошо понимает губернатор, который счи-
тает, что в нашем регионе необходимо создавать новую 
модель развития футбола. 

- Я имею в виду и детско-юношеский, и взрослый 
спортивный уровень. У нас есть определенные заделы: 
все помнят, как сыграли наши ребята на неофициальном 
чемпионате мира в ЮАР. Хотелось бы, чтоб «Факел» и 
дальше подпитывался за счёт наших воронежских игро-
ков. Представьте, сколько средств мы станем в будущем 
экономить, не покупая легионеров, а получая качествен-
ную игру силами наших воронежских воспитанников! 

По Сеньке ли будет шапка?
Футбол
Баннер «Факел»: мы всегда с тобой» частенько 
можно было увидеть на матчах с участием воро-
нежской команды. Фанаты клуба даже в худшие 
времена верили, что и на их улицу придёт празд-
ник. Они стоически выдержали и смену названия 
команды, и потерю клубом профессионального 
статуса, и позорное изгнание даже из второй 
лиги за подкуп судей. И вот, похоже, терпение 
болельщиков вознаграждено.  
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Воронежская область при-
знана одной из лучших по 
развитию «электронного 
правительства».

дмитрий дЕниСЕнко 

Воронежская область заняла 
второе место в Центральном 
федеральном округе и вошла 
в десятку лучших в России по 
уровню внедрения «электрон-
ного правительства» - качеству 
оказания государственных и 
муниципальных услуг через 
Интернет. По данным иссле-
дования «Центра прикладной 
экономики», опубликованным 
в «Российской газете», в 2011 
году в регионе будет запущен 
проект по внедрению универ-
сальных электронных карт, а в 
2014 году такую карту должен 
получить каждый гражданин 
России. Это позволит любому 
россиянину при помощи всего 
одного документа - карты - по-
лучать в электронном виде 
государственные и муници-
пальные услуги, например, 
получение социального обеспе-
чения, оформление земельно-
имущественных отношений, 
использование карты как про-
ездного документа, подача зая-
вок и жалоб в государственные 
органы и так далее.

«Электронное правитель-
ство» не является дополнением 
или аналогом традиционного 
правительства, а лишь опреде-
ляет новый способ взаимодей-
ствия на основе активного ис-
пользования информационно-
коммуникационных техно-
логий в целях повышения 
эффективности предоставле-
ния государственных услуг. 
Предполагается, что в буду-
щем «электронное правитель-
ство» в виде «одного окна» 
станет более актуальным, чем 
сегодня.

Примечательно, что наивыс-
ший балл среди регионов ЦФО 
набрала Липецкая область, 
она же заняла третье место в 
России, уступив Татарстану и 
Кабардино-Балкарии. Кстати, 
уже в 2011 году методика рас-
чёта рейтинга регионов будет 
изменена – теперь на первый 
план выйдут показатели по-
сещаемости и реальной пользы 
порталов для граждан. К со-
жалению, в ряде регионов пока 
ещё отмечается, что количество 
размещённых услуг превышает 
число  посетителей и пользова-
телей ими.

На приём...  
к компьютеру Здесь расти чемпионам

В рамках рабочей встречи губернатор Алексей Гордеев 
и Владислав Третьяк обсудили вопросы совершен-

ствования материально-технической базы спорта и раз-
вития хоккея в Воронежской области, а также реализации 
инвестиционных проектов в регионе. По оценке гостя, 
в регионе очень многое делается для укрепления спор-
тивной базы: в частности, построен Ледовый дворец в 
Боброве, планируется возведение большого хоккейного 
стадиона в Воронеже. Внимание президента Федерации 
хоккея России привлекла к себе и спортивная площадка 
на центральной площади города. «Это очень здорово, что 
в Воронеже сегодня действует 40 хоккейных коробок», 
- сказал он.

Владислав Третьяк высоко оценил перспективы раз-
вития в регионе хоккея и спорта в целом. По его мне-
нию, в этом, прежде всего, заслуга губернатора Алексея 
Гордеева. Президент Федерации хоккея России выразил 
уверенность, что в Воронеже будет создана команда кон-
тинентальной хоккейной лиги. «Ваш город заслуживает 
хорошей команды по хоккею», - сказал он.

В нынешнем году Федерации хоккея страны исполня-
ется 65 лет. В честь этого события на фарфоровом заводе в 
Санкт-Петербурге изготовлена специальная сувенирная 
тарелка. Владислав Третьяк вручил Алексею Гордееву 
этот знаковый сувенир. По словам президента Федерации 
хоккея России, его обладателем губернатор Алексей Гор-
деев стал одним первых в России. В свою очередь глава 
региона передал Владиславу Третьяку памятную монету 
с изображением Покровского собора Воронежа.

После встречи с главой региона Владислав Третьяк 
побывал в Боброве.

Нашу область посетил президент Федерации хоккея России, первый заместитель  
председателя комитета Государственной Думы РФ по физической культуре и спорту,  

легендарный вратарь Владислав Третьяк

В Ледовом дворце имени 
Вячеслава Фетисова 

Владислав Третьяк встре-
тился не только с бобров-
скими спортсменами, но 
и с любителями хоккея 
близлежащих районов. 
Встреча была приурочена к 
300-летию города Боброва. 
Глава администрации Бо-
бровского муниципального 
района Анатолий Балбеков 
пообещал бобровцам, что в 
течение всего юбилейного 
года Бобров посетят вы-
дающиеся спортсмены, 
деятели культуры, творче-
ские личности. В Боброве 
любят спорт, им здесь зани-
маются от мала до велика. 
Здесь с нетерпением ждали 
прославленного вратаря, 
легенду мирового хоккея. 
Воспитанники ДЮСШ, 
учащиеся специализиро-
ванного класса по хоккею с 
шайбой МОУ «Бобровская 
СОШ № 1» протягивали 

Третьяку фотографии, те-
традные листочки, спор-
тивные майки, шлемы, 
клюшки, чтобы получить 
автограф. Знаменитый 
гость никому не отказывал, 
фотографировался со все-
ми желающими, раздавал 
автографы, общался со 
спортсменами. С непод-
дельным интересом Вла-
дислав Третьяк посмотрел 
на Ледовое шоу, подго-
товленное бобровскими 
спортсменами. 

Анатолий Балбеков  
вручил гостю миниатю-
ру памятника Панина-
Коломенкина, стоящего 
перед входом в Ледовый 
дворец имени Вячеслава 
Фетисова, поблагодарил 
за визит, за праздник, по-
даренный спортсменам. В 
этот день Владислав Тре-
тьяк много шутил, сделал 
символическое вбрасыва-
ние шайбы в матче между 

командами хоккейных клу-
бов «Бобров» и «Бутурли-
новка», посетил Хренов-
ской конный завод.

- Я как президент Фе-
дерации хоккея, как вете-
ран данного вида спорта, 
- сказал Третьяк, - очень 
рад, когда появляются та-

кие прекрасные стадионы, 
такие катки, как ваш. На-
деюсь, что в Боброве будут 
чемпионы по фигурному 
катанию и хоккею, которые 
прославят свою родину.

На всю жизнь в памяти 
мальчишек останется эта 
встреча с легендой мирово-

го хоккея, о которой будет 
напоминать фотография, 
сделанная на льду. Вла-
дислав Третьяк подарил 
юным хоккеистам форму 
для вратарей и свою майку, 
в которой он играл за сбор-
ную России. 

Вот что сообщила из Боброва журналист район-
ной газеты «Звезда» Ирина Половинкина:
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(473) 246-30-30

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии»)  
по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИКПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Татьяна ЮШКИНА

- Андрей Владимирович, ка-
ково это - превращать простые 
грубоватые заготовки в инже-
нерное чудо? 

- Это наша работа. А в заго-
товках мы видим, прежде всего, 
материал с соответствующими 
техническими характеристиками. 
Из которого наши профессио-
налы изготавливают настоящие 
шедевры современного мосто-
строения. Так вот эти люди - наше 
достояние, и мы ими очень до-
рожим.

- На вашем заводе всегда 
были сильны традиции повы-
шенного внимания к рабочему 
человеку…. 

- И это правильно. Продукцию 
создаёт весь коллектив. Именно 
создаёт, потому что наша работа 
сродни творчеству. Только по-
свящённый человек и настоящий 
специалист способен разглядеть в 
громоздких заготовках будущие 
эстакады и мосты. Таких у нас – 
большинство. Поэтому, повторю: 
мы ценим людей, и так было во 
все времена.

- И всё же в наше время не 
часто встретишь столь уважи-
тельное отношение к производ-
ственному коллективу… 

- Этот идёт от понимания пер-
спектив. Если видеть не дальше 
завтрашнего дня, - это – один 
подход. Не буду на нём останав-
ливаться, потому что это – не наш 
путь. Мы нацелены на будущее 
и связываем успех общего дела 
с благополучием каждого. Это 
же ясно: если хочешь работать 
не только сегодня, но и завтра, 
коллектив нужно сохранять и 
беречь.  Кстати, в последнее время 
практически все промышленные 
предприятия, и мы в том числе, 
столкнулись с тем, что не так 
просто найти хороших квалифи-
цированных рабочих. Когда-то 
их подготовка была задачей го-
сударства. Теперь мы решаем эту 
проблему сами, путём обучения 
рабочих на заводе. 

- Привлекая на завод моло-
дёжь, какие профессии вы им 
предлагаете?  

- Мы набираем газо- и электро-
сварщиков, слесарей-сборщиков, 
крановщиков. Без рабочих этих 
специальностей не получится 
изготавливать современные кон-
струкции мостов. Кроме хорошей 
зарплаты мы предлагаем моло-
дым людям профессиональное 
обучение, которое ведут наши 
опытные мастера, знающие все 
тонкости профессии и, что осо-
бенно важно, требования к каче-
ству нашей продукции. В период 
обучения - а это 3,5 месяца - вы-

плачиваем стипендию в размере 
5400 рублей.

- «Воронежстальмост» - это 
современное предприятие с вы-
сокотехнологичным производ-
ством. Работа здесь интересная 
и перспективная. 

- Я бы ещё добавил – стабиль-
ная. Сегодня у нас есть уверен-
ность в завтрашнем дне, и это 
– тоже показатель производствен-
ной устойчивости предприятия. 
Сейчас реализуются серьёзные и 
значимые проекты, связанные с 
предстоящими крупными собы-
тиями: Олимпиадой в Сочи и Чем-
пионатом мира по футболу 2018 
года. В связи с этим, намечаются 
и уже ведутся большие объёмы 
инфраструктурного строитель-
ства, связанного с приездом в нашу 
страну и перемещением большого 
количества  участников событий 
и гостей. Идёт масштабное строи-
тельство, в том числе – множество 
дорог, развязок, мостов. А это – 
наша сфера. 

- Хотя у вас, на первый взгляд, 
узкая специфика производства, 
конкуренция на получение за-
казов довольно большая. Бла-
годаря чему многие заказчики 
отдают предпочтение вам?

- Это зависит от очень многих 
составляющих и нюансов рыноч-
ных отношений. К сожалению, в 
последнее время первоочеред-
ной стала ценовая политика, то 
есть - кто ниже даст цену, тот и 
выигрывает. Это тяжело. Ведь 
мы традиционно стараемся дер-
жать высокий уровень качества 
нашей продукции. Сегодня оно 
на рынке, конечно, же, востребо-
вано, но в меньшей степени, чем 
цена. И если мы в течение 62 лет 
достигали определённого уровня 
качества, то сегодня снижать его  
в угоду рыночной конъюнктуре 
мы не хотим. Это опять же вопрос 
долговременного  подхода: если 
мы работаем с партнёрами, они 
должны быть в нас уверены. То, 
что мы делаем – делаем хорошо. 
Помимо качества изделий это 
включает и дисциплину поста-
вок, и выполнение договорных 
обязательств. 

- Вы работаете со строителя-
ми мостов. Есть ли у вас посто-
янные заказчики, работающие с 
вашим предприятием на долго-
временной основе? 

- И да, и нет. Да в том смысле, 
что почти все наши заказчики – 

постоянные, мы с ними с разной 
степенью успешности работаем 
из года в год. Ведь мостострое-
ние – это достаточно узкое спе-
циализированное направление 
деятельности. Мы работаем с 
каждым из наших традиционных 
партнёров. Но  нельзя сказать, что 
мы только с ними, а они только с 
нами. Мы работаем в реальном 
рынке, то есть нас выбирают сре-

ди многих конкурентов. Много 
заводов, много предложений, то 
есть мы далеко не монополисты 
на рынке.

- Андрей Владимирович, вам  
не пришлось врастать в коллек-
тив, поскольку вы были в нём, 
что называется, с детства. Ваш 
отец – Владимир Николаевич – 
умел очень тонко и  деликатно 
дать почувствовать каждому 
заводчанину его значимость 
для общего дела. И ответствен-
ность за него. Как директор он 
не дистанцировался от коллек-
тива. Стал ли для вас коллектив 
частью души и сердца? Вы ведь 
сохранили и эту традицию -  
проводите с людьми не только 
будни, но и праздники.

- О заводе я знал всегда, на-
верное, с рождения. И образо-
вание получил профильное, что 
называется, учился на мостах. 
На предприятии уже отработал 
восемь лет, надеюсь, плодотвор-
ных не только для меня, но и для 
предприятия. Это важно, чтобы 
каждый из нас и в будни, и в 
праздники ощущал себя частью 
коллектива, знал, что от него за-
висит успех общего дела. Даже в 

самые трудные для нас годы мы 
собирались 21 декабря и вместе 
отмечали день рождения завода. 
Всех – а наш коллектив насчиты-
вает 1800 человек - собрать вместе 
довольно трудно. Поэтому когда 
мы отмечаем значимые даты, то 
обязательно приглашаем предста-
вителей всех подразделений. 

- У вас небольшая текучесть 
кадров?

- Но она есть, и, я думаю, 
это - болезнь сегодняшнего дня. 
Как раз это и хотелось объяснить 
людям: у нас есть стабильность, 
есть перспектива. Нередко  при-
ходят молодые ребята, которые 
не готовы работать. Получать 
готовы. Есть понятие - получать, 
а есть - зарабатывать. Вот, к со-
жалению, очень многие хотят 
сегодня  именно получать, а не 
зарабатывать. 

В наших основных цехах, 
сборочных и заготовительных, 
главная производственная  еди-
ница  коллектива – бригада. Люди 
работают сдельно. Если человек 
хочет трудиться – он вливается 
в коллектив и становится его 
частью. Так же и у инженеров: 
берём человека на работу, даём 
возможность себя проявить, 
помогаем влиться в коллектив. 
Большинство остаётся, но кто-то 
и уходит. Всё таки работа у нас 
сложная и ответственная.

- Для решения проблемы про-
бок в крупных городах, будь то 
Москва или Воронеж, потребу-
ется строительство новых транс-
портных развязок. Означает ли 
это перспективные заказы для 
ЗАО «Воронежстальмост»?   

- Мы готовы помочь всем, у 
кого есть нужда в нашей продук-
ции. Вопрос – где и как выделя-
ется для этого финансирование. 
В последние 3-4 года не было 
заказов для Москвы, хотя про-
блем там много, и мы все об этом 
знаем. Сегодня у нас есть объект 
под Москвой - путепровод в горо-
де Люберцы. В первом квартале 
начинаем поставку, и это первый 
солидный объект, который мы 
делаем в столичном регионе за 
последние годы. В столице есть и 
другие перспективные проекты. 

Мы готовы работать и для 
нашего города. У нас была бесе-
да с мэром Воронежа Сергеем 
Михайловичем Колиухом. Есть 
желание работать, но сложно 
будет привлечь федеральное 
финансирование. 

- Каким вы видите будущее 
предприятия?

- Хотелось бы большей ста-
бильности. Понятно, что мы 
работаем в рынке и не можем в 
разы отличаться от конкурентов. 
Тем не менее, удаётся рабо-

тать успешно, и это нас радует. 
Если мы сохраним коллектив 
и традиции, тенденции к пере-
вооружению и переобучению 
персонала, то всё будет хорошо. 
Наша продукция – мостовые 
металлоконструкции - востре-
бована всегда. Человечество 
никогда не перестанет строить, 
не откажется от автомобилей и 
современных автомагистралей. 
И хотя наше производство спе-
циализировано на изготовление 
мостов, мы можем ещё многое. 
Например, выполняем заказы 
по изготовлению   строительных 
металлоконструкций: для атом-
ной станции, торговых центров, 
автосервисов…. Наше основное 
сырьё - металлопрокат, а металл 
– это очень востребованный 
строителями материал. Так что 
будем смотреть, куда двигать-
ся и как развиваться дальше. 
Тем более приобретаемое нами 
современное оборудование от-
крывает нам неограниченные 
возможности. 

- Какой из построенных из ва-
ших конструкций объектов стал 
самым значимым для вас?

- Пожалуй, отвечу без раз-
думий: это - Ульяновский двухъ-
ярусный мост через Волгу,  для 
автотранспорта  и метро. Это 
действительно грандиозней-
шее сооружение, крупнейшее в 
России. Таких мостов больше 
никогда не будет. Он был запро-
ектирован 25 лет назад. Сам мост, 
без подходов – протяжённостью 
шесть километров. Если бы мы 
делали только его, то на это ушло 
бы два года! 

- Когда вы бываете за рубе-
жом, часто ли возникает желание 
перенести что-то на российскую 
почву?

- Всё не перенесёшь. Да и мен-
талитет у нас другой, и работаем 
мы во многом по-другому. Так, 
у нас своя вспомогательная ин-
фраструктура. Для надёжности. 
Своя котельная, своя кислородная  
станция, своя водяная скважина. 
Мы помним разные времена, 
поэтому чтобы наше производство 
не зависело от внешних источни-
ков, многое делаем сами. На западе 
этого нет. Они в случае необходи-
мости нанимают специалистов 
сторонних профильных фирм. А 
на основном производстве работа-
ют не более ста рабочих, которые 
собирают готовую продукцию. У 
нас ещё не произошло коренного 
перелома в сознании и нам трудно 
представить, что в случае необхо-
димости починить станок можно 
позвать ремонтную бригаду со 
стороны. Поэтому нас интересуют, 
прежде всего, новинки зарубеж-
ного высокопроизводительного 
и экономичного оборудования. 
Процентов на девяносто мы при-
обретаем его за границей.

Например, лучистый обогрев 
цехов хорошо укладывается в 
сегодняшнюю задачу энергосбе-
режения. Он даёт больший КПД: 
на западе экономят на всём. Пока 
у нас были дешёвые энергоре-
сурсы, вопрос не стоял так остро. 
Сегодня же важно любое сниже-
ние затрат на производстве. Мы 
идём дальше: уже смонтировали в 

одном пролёте светодиодные све-
тильники, которые берут меньше 
энергии при той же освещённости 
и практически никогда не сгора-
ют. Это дорогое удовольствие в 
плане первоначальных затрат. 
Но со временем окупаются. Мы 
специально смонтировали один 
пролёт, чтобы посчитать, во что 
это обойдётся. Если выгода реаль-
ная - будем внедрять и дальше. 

- Ещё вы сохраняете для 
коллектива былые гарантии и 
льготы?

- Если мы хотим плодотворно 
работать, - а мы этого хотим - то 
нормальное человеческое отно-
шение к людям можно рассматри-
вать двояко: как обычное деловое 
внимание и как поддержку кол-
лектива, с которым делаем общее 
дело. Добиться успеха можно с 
людьми, которые чувствуют себя 
комфортно и на работе, и дома.  

- В чём заключается само-
бытность ЗАО «Воронежсталь-
мост»?

- В том, что у нас большой 
опыт работы и хорошие кадры. 
Насколько важен опыт, мы, к 
сожалению, поняли на своей 
немножко печальной ситуации, 
когда в конце 2008 года, предвидя 
не самую лучшую экономиче-
скую перспективу, расстались со 
многими высококвалифициро-
ванными кадрами. Они достигли 
пенсионного возраста, и мы отпу-
стили их по-доброму, с хорошими 
социальными выплатами. А уже в 
2010 году, когда мы начали увели-
чивать объёмы, столкнулись с тем, 
что в условиях усложняющихся 
производственных задач нам этих 
самых кадров и не хватает. Найти 
готовых специалистов для нашего 
узкоспециализированного произ-
водства очень трудно: в Воронеже 

нет подобных предприятий. Ста-
ли переучивать с учётом своей 
специфики. Поэтому, кроме того, 
что опытные рабочие передают 
свое умение непосредственно на 
рабочем месте, на предприятии 
уже давно и плодотворно действу-
ет учебный пункт, где новички 
проходят теоретический курс об-
учения. Мы имеем необходимую 
лицензию для осуществления 
образовательной деятельности. 
Ежегодно проводим обучение 
рабочих вторым профессиям и 
обучение перед периодической 
аттестацией отдельных профес-
сий, связанных с производством 
наиболее ответственных видов 
работ. Экзамены принимает спе-
циальная комиссия, созданная из 
ведущих специалистов предприя-
тия, преподавателей воронежских 
вузов и учебных комбинатов.

Так что процесс обновления 
и кадров, и оборудования идёт 
постоянно. А поскольку прак-
тически всё наше оборудование 
оснащено компьютерами, то и 
требования, соответственно, 
возрастают- сегодня оператор 
должен владеть компьютерным 
языком. Думается, сплав этих 
двух составляющих – опыта и 
модернизации способен дать 
новый импульс нашему произ-
водству. А также - качество и 
долговечность нашим изделиям. 
Ведь срок службы наших мостов 
– 100лет!  

Мосты, объединяющие столетия
Дело | За многолетнюю историю работы ЗАО «Воронежстальмост» доказал своё умение строить не на годы, а на века

Будто парят над голубой гладью воды изящные мосты….  В Воронеже, Москве, Улья-
новске, Киеве, Санкт-Петербурге, Сочи, Туркмении, Турции, Финляндии, Вьетнаме и 
других городах и странах они соединяют берега больших и малых рек, добавляют 
удобства и красоты городам и весям, заставляют туристов расчехлять фотоаппа-
раты. Многоярусные эстакады также стали неотъемлемой частью мегаполисов. 
Избавляя вечно спешащих водителей от заторов и пробок, они привносят в по-
вседневную жизнь комфорт передвижения, меняют градостроительную эстетику 
городов. Более 62 лет воронежские мостостроители изготавливают стальные 
конструкции для мостов и эстакад. Прежнего директора завода Почётного гражда-
нина города Воронежа, Заслуженного строителя, удостоенного многих правитель-
ственных и ведомственных наград, Владимира Боровикова сменил на этом посту 
его сын Андрей Боровиков. Окончив Московский институт инженеров транспорта 
и поработав здесь на разных стадиях производства, сегодня он возглавляет ак-
ционерное общество. Как признают коллеги, не по родству, а по таланту. 
О том, как сегодня живёт и работает предприятие, нашему корреспонденту расска-
зывает генеральный директор ЗАО «Воронежстальмост» Андрей БОРОВИКОВ.

Почти полвека 
в строю
Анатолий СВИРИДОВ, 
сварщик-инструктор:

- Я работаю на заводе с 1963 
года. Представьте, это почти 
полвека! Сегодня наработанный 
опыт передаю ученикам. У нас 
особые требования к качеству 
сварки – строим-то на века!  
Поэтому сварные швы должны 
быть прочными и надёжными, 
выносить необходимую статиче-
скую и динамическую нагрузку. 
Молодёжь приходит разная. Кто 
действительно хочет работать и 
зарабатывать -  схватывают всё, 
как говорится, на лету. Работа-
ют, получают разряды.  

Швы – на века
Евгений ПАШАН, 
главный сварщик:

- Сварка не просто важна, в на-
ших конструкциях она является 
основным процессом. Причём на-
столько сложным, что только вы-
полнение всех нужных операций 
гарантирует качество сварных 
швов и конструкции в целом. 
Чтобы обеспечивать его, мы про-
водим комплекс мероприятий, 
направленных на постоянное 
улучшение сварочных работ. Это 
обучение персонала, внедрение 
современного оборудования и 
новых сварочных материалов. 

Сейчас мы начали закупать 
новые полуавтоматы амери-
канской фирмы «Линкольн», 
которая является лидером в ми-
ровом производстве сварочного 
оборудования. У французской 
фирмы «Эйрликвидвэлдинг» 
приобрели два комплекса для 
сварки протяжённых швов, ба-
лок сложной конфигурации. Это 
позволит ещё более улучшить 

качество, уменьшить влияние 
человеческого фактора и уве-
личить производительность 
труда.

Есть к чему 
стремиться
Ринат ИСАЕВ, 
инженер-технолог 
отдела главного сварщика:

- В момент моего прихода на 
завод как раз начиналась рабо-
та по внедрению комплексов 
лазерной резки металла. А если 
внедряются современные техно-
логии, значит, завод работает на 
перспективу. Большие объёмы 
заказов свидетельствуют о вос-
требованности выпускаемой 
продукции. 

От теории 
к практике
Евгений САВИЧЕВ,
инженер-технолог:

- Все виды сварки, что мы 
изучали в вузе, - а в мостострое-
нии используются их особые 
виды, -  теперь применяем здесь. 
Например, ручная дуговая свар-
ка покрытыми электродами, 
полуавтоматическая или ав-
томатическая в среде защит-
ного газа, полуавтоматическая 
или автоматическая сварка под 
флюсом. У каждого вида своё 
назначение. Не так уж и много 
сегодня умельцев, владеющих 
особыми видами сварки, на-
пример, контактно-дуговой с 
применением защитных огнеу-
порных керамических колец. 
Этот вид сварки используется 
для приварки металлических 
стержней, которые в дальнейшем 
обеспечивают связь основных 
конструкций с бетоном. 

На ЗАО «Воронежстальмост» сегодня требуются 
вожатые крана, сварщики, слесари-сборщики, 

газорезчики мостового производства. 
Ведётся обучение сварщиков и газорезчиков. 

В 2010 произведено 37033 тонны продук-
ции, что составляет 160 процентов к уровню 
2009 года.

*  *  *
Среднемесячная зарплата на предприятии 

составляет 20500 рублей. Рост – 140 процен-
тов.

*  *  *
Ежегодно в коллективный договор вклю-

чаются предложения, которые устанавливают 
обязательные социальные гарантии всем ра-
ботникам.

*  *  *
Зарплата на заводе выдается без задержек 

два раза в месяц. 

*  *  *
Особое место на заводе отведено социальной 

поддержке сотрудников. Так, работнику пред-
приятия с рождением первого ребенка оказы-
вается единовременная материальная помощь 
в размере трех тысяч рублей,  второго ребенка 
— пять тысяч рублей, третьего и последующих 

– десять тысяч рублей. Если оба родителя работ-
ники завода, помощь оказывается каждому. 

*  *  *
Одиноким матерям выплачиваются ежеквар-

тальные пособия в размере 1800 рублей.  
*  *  *

Для детей-школьников  предоставляются пу-
тевки в оздоровительный лагерь, значительную 
часть  стоимости которых оплачивает завод.

*  *  *
К Новому году дети сотрудников за счет завода 

получают праздничные подарки.
*  *  *

Родителям, дети которых посещают детские 
учреждения, частично компенсируется  оплата.

*  *  *
К отпуску кроме положенных отпускных ра-

ботники получают помощь в размере от  1500 до 
3000 рублей, в зависимости от стажа работы. 

*  *  *
К юбилейным датам работники разово по-

лучают от 3000 рублей до 7000 рублей.

*  *  *
В связи с уходом на пенсию, при стаже рабо-

ты на заводе не менее 10 лет работники получа-
ют  разовую материальную помощь  в  размере 
от 3 до 7 среднемесячных зарплат. 

*  *  *
За счет заводских средств работникам 

оплачивается 50 процентов стоимости платных 
медицинских услуг по магнитно-резонансной 
томографии.

*  *  *
Совместно с профсоюзным комитетом  про-

водится культурно-массовая работа: праздники, 
походы в театры, вечера отдыха, физкультурно-
спортивные мероприятия. В соответствии с 
коллективным договором администрация регу-
лярно перечисляет в профсоюзный комитет на 
эти цели 0,3 процента от фонда оплаты труда.

*  *  *
Неработающие пенсионеры, ушедшие на 

пенсию с предприятия, за счет средств общества 
регулярно получают материальную помощь. 

Цифры и факты • Цифры и факты • Цифры и факты • Цифры и факты

Сегодня на предприятии работают 
более 220 высококвалифицированных 

газоэлектросварщиков. Каждый из них прошёл или 
продолжил профессиональное обучение на заводе. 
Сегодня развитие сварочной технологии, сварочного 
производства на ЗАО «Воронежстальмост» направлено 
на то, чтобы автоматизировать сварочные процессы. 
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Мост через Волгу в Ульяновске.

Генеральный директор 
ЗАО «Воронежстальмост» 
Андрей Боровиков.

В сборочном цехе.

Материалы страницы подготовили: Елена АРХИПОВА, Татьяна ЮШКИНА.

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ.

Вся минувшая неделя, несмотря на загруженность разного рода 
событиями, прошла под знаком домодедовской трагедии. Итог её 
плачевен: 35 погибших граждан восьми государств, более  100 по-
страдавших, многие из которых до сих пор находятся в больницах 
Москвы в тяжёлом состоянии. Как всегда, власти поспешили в 
первую очередь огласить суммы компенсации за причинённый 
ущерб, которые получат родственники погибших или пострадав-
шие. Президент, правда, выступая на расширенной  коллегии ФСБ, 
дал понять руководству этого ведомства и МВД, что в связи с по-
следним случаем, ждёт наказания должностных лиц, курирующих 
безопасность на транспорте. Особый счёт был предъявлен к адми-
нистрации аэропорта «Домодедово», которая в течение последнего 
месяца уже несколько раз попадала в критические ситуации. Все, 
кто имеет отношение к вопросам безопасности в аэропорту и самой 
компании, «должны ответить», подчеркнул президент, поручив 
самым тщательным образом осмотреть все вокзалы, аэропорты, 
речные и воздушные транспортные узлы. В течение последних 
шести дней января  надзорное ведомство проверяло исполнение 
законов о транспортной безопасности, состояние которой оставляет 
желать много лучшего. По словам самого Дмитрия Медведева, 
транспортные узлы в России защищены слабо: «Они уязвимы во 
всём мире, но у нас особенно». Глава государства предложил пере-
нимать мировой опыт контроля в аэропортах у США  и Израиля.  

Суть этого опыта заключается в том, что главный акцент 
делается на профилактике террористических актов, а не на по-
спешной ликвидации последствий, сводящихся к выделению со-
ответствующих компенсаций. Профилактика же сводится к тому, 
что потенциального террориста пытаются опознать уже в толпе 
по косвенным признакам и особенностям поведения, известным и 
понятным только специалистам в этой области. Многие из тех, кто 
пополняет подпольные террористические сети, либо смертельно 
больны  и не дорожат жизнью, либо наркозависимы, что также 
отражается на их внешнем облике и поведении. Специалисты с 
соответствующей психологической подготовкой, переодетые в 
гражданскую форму и слившиеся с толпой, тщательно отслежива-
ют всех её представителей, мгновенно реагируя на малейшее про-
явление тех или иных  подозрительных намерений и действий. Не 
случайно израильский аэропорт Бен - Гуриона считается самым 
безопасным в мире: в нём ни разу не было терактов, подобных 
недавнему взрыву в Домодедово. В коммерческих аэропортах 
США работают более трёх тысяч так называемых инспекторов 
по поведению. Пассажиры подвергаются многократной провер-
ке, которая, несмотря на известные неудобства, воспринимается 
ими как совершенно законная и необходимая мера. «Ведь там 
всю душу вывернут, прежде чем допустят в самолёт», - с горечью 
сказал российский президент, одобряя «невыносимо навязчивый» 
подход к обеспечению безопасности в Израиле и сетуя на тради-
ционную российскую безалаберность, каждый раз оплачиваемую 
чьею-то кровью. Максимальная бдительность и расширение 
периметра безопасности – вот главные профилактические меры 
в отношении террористических угроз.  

Оценки главы государства и строги, и справедливы, но вряд 
ли могут считаться исчерпывающими в определении той угрозы, 
которая в России периодически напоминает о себе. Справедливо 
сказано, что второй за  минувший год крупный теракт в Москве 
является «очередным очень жёстким вызовом» обществу и 
российской власти, «зверским преступлением», «терроризмом, 
остающимся главной угрозой безопасности нашего государства, 
всех граждан» и т.д. Оправданы поручения правительству, Ге-
неральной прокуратуре и следственным органам провести все 
оперативно-следственные действия по выявлению организаторов 
и участников этого чудовищного преступления. Однако практика 
показывает, что после знаменитого высказывания тогдашнего 
президента и нынешнего премьера Владимира Путина о том, что 
террористов нужно «мочить в сортире», спецслужбы фактически 
перестали проводить специальные мероприятия, целью которых 
было бы задержание террористов или их пособников. Подо-
зреваемых предпочитают уничтожать на месте, тем более что за 
каждого убитого боевика можно получить  орден или повышение 
по службе. Но такие методы борьбы не позволяют выявить всю 
подпольную сеть, чтобы предупредить последующие возможные 
акты возмездия. Отсюда эффективность агентурной работы на 
Северном Кавказе, куда ведут нити каждого очередного теракта, 
фактически равна нулю. Между тем работа с агентурной сетью, 
причём,ы не только на юге страны, но и в других её регионах, яв-
ляется первостепенной задачей: в отсутствие упреждающих мер 
будет продолжаться практика реагирования на чрезвычайные про-
исшествия постфактум, что лишь обостряет чувство недовольства 
граждан неэффективностью соответствующих государственных 
структур по обеспечению их безопасности.   

Между тем в стране  существует целая система национального 
антитеррористического комитета, включающая многочисленные 
комиссии в регионах. До сих пор главную вину, как правило, воз-
лагали на тех, кто находится внизу этой многоярусной пирамиды, 
как принято говорить в России, «на стрелочников», вроде тех, кто 
находился рядом с отключённой рамкой при входе в аэропорт 
«Домодедово». Однако сам принцип деятельности антитеррори-
стического комитета исключает изолированную ответственность 
одного человека за все обстоятельства, приведшие к теракту, и, 
наоборот, предполагает должностную ответственность, в  том 
числе и профильного министра. Однако у нас, несмотря на не-
однократные чрезвычайные происшествия, ни один министр не 
лишился своего поста. Между тем результаты работы главы ФСБ 
Александра Бортникова, министра МВД Рашида Нургалиева 
и министра транспорта Игоря Левитина давно уже вызывают 
вопросы не только со стороны экспертов, но и широких кругов 
общественности, чью безопасность они не в состоянии обеспе-
чить. Но если ответственность не доходит до высших правящих 
кругов, то она автоматически ложится на президента, которого, 
как известно, нельзя отправить  в отставку, во всяком случае, по 
политическим вопросам. В конечном итоге, ответственность не 
несёт никто, что и становится одной из главных причин каждого 
нового чрезвычайного происшествия. По единодушному мнению 
экспертов, именно безответственность высших чиновников кон-
сервирует нынешнюю ситуацию, поскольку принимаемые меры 
носят исключительно паллиативный характер и очень скоро 
забываются, пока очередной теракт вновь не всколыхнёт обще-
ственное мнение  и не заставит власти суетиться.  

Вместе с тем существуют и более глубокие причины проис-
ходящего, о которых почему-то не принято говорить в полный 
голос. В начале декабря минувшего года Генеральная прокуратура 
России признала, что число террористических актов на Северном 
Кавказе в 2010 году выросло в четыре раза. Это яркое свидетель-
ство того, что избранная российским руководством стратегия 
развития экономики Северного Кавказа не даёт необходимых 
результатов, а выделяемые федеральным Центром огромные 
суммы не в состоянии  нейтрализовать подпольные террористи-
ческие группировки, имеющие, по всей видимости, негласную 
поддержку населения. Иными словами, попытка откупиться от 
террористов потерпела полный провал. 

Настораживает и пугает сама цепочка событий. Случайно или 
нет, но взрыв в «Домодедово» произошёл вскоре после известных 
событий на Манежной площади, продемонстрировавших опасную 
остроту межнациональных отношений в России. Вольно или не-
вольно, но лозунги русских ультранационалистов  «Россия – для 
русских!» и т.п. подливают масла в огонь не меньше, чем стре-
мительное распространение на Северном Кавказе радикального 
ислама. Вряд ли есть необходимость говорить о том, насколько это 
опасно для нашего общего многонационального дома и насколько 
реально повторение подобных трагедий в любом городе России, 
если не перекрыть кавказской молодёжи путь в сопротивление и 
не приступить к политическому решению кавказской проблемы.

Кавказская 
проблема
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Ярослава Янова

Напомним, что конкурс 
«Мастер бренда» проходил на 
базе факультета международ-
ных отношений ВГУ в конце 
прошлого года. Интересную 
идею о сотрудничестве пред-
ложил выпускник экономиче-
ского факультета вуза, а ныне 
начальник отдела маркетинга 
компании «Молвест» Алек-
сандр Деменко.  Факультет 
во главе с доктором эконо-
мических наук профессором 
Олегом Беленовым с радостью 
откликнулся.

Изначально перед студен-
тами были поставлены три за-
дачи (на выбор): создать новую 
марку продукта, по-новому 
преподнести уже знакомый 
потребителю продукт,  разра-
ботать настоящую стратегию 
развития известного бренда. 
В течение месяца студенты ра-
ботали над своими проектами, 
готовили презентации, а затем 
представили их на суд комис-
сии из представителей пред-
приятия. Работы внимательно 
изучили, оценили и выбрали 
победителей. 

А недавно состоялось тор-
жественное награждение участ-
ников конкурса. 

Взволнованные студенты в 
аудитории в ожидании меро-
приятия живо делились впе-
чатлениями. В голосах чувство-
валось некоторое напряжение. 

Оно и понятно: сейчас у них 
самая горячая пора – сессия.  
Некоторые пришли сюда пря-
миком с экзамена.

И вот настал «звездный 
час». После короткого пре-
дисловия декана факультета 
и представителей компании, 
объявили победителей.

Почетные грамоты за третье 
место и подарочный серти-
фикат на покупку косметики 
получили Ольга Попова и Ма-
рина Свиридова. Второе место 
разделили Станислав Авилов, 
Павел Шмелёв,  Татьяна Пе-
тренко и Антон Решеткин. 
Все они получили грамоты и 
мобильные телефоны iPhone. 
Победителями же в конкурсе 
стали  Светлана Чернышова и 
Дмитрий Дубовой (они работа-
ли в паре), а также Александр 
Хрипушин. Студентам вру-
чили грамоты и планшетные 
компьютеры.

- Первое чувство, когда 
услышала свое имя в числе 
победителей – огромная удо-
влетворенность проделанной 
работой, - делится радостью 
Светлана Чернышова. - Про-
ект дался нелегко – ведь па-
раллельно надо было учиться, 
готовиться к экзаменам и за-
чётам. Но главная награда 
для меня вовсе не приз, а то, 
что нашу работу заметили и 
оценили.

А к выбору работ жюри по-
дошло строго и объективно. 

Работы оценивались по не-
скольким параметрам.

- У нас получилось два 
первых места потому что эти 
ребята, на наш взгляд, пред-
ложили самые интересные 
работы, - прокомментировал 
решение Александр Деменко. 
-  Причем, я бы квалифици-
ровал предложенные проекты 
по двум признакам. Работа 
Александра Хрипушина  об-
ладает множеством ярких и 
интересных идей, которые 
вполне можно использовать 
самостоятельно. Совместная  
работа ребят Светланы Черны-
шовой и Дмитрия Дубового нас 
удивила своей комплексной 
проработкой. Предложенные 
нами задания в ней рассма-
тривались с различных точек 
зрения. Считаю, что эта работа 
на 70 процентов является про-
работанным бизнес-проектом. 
Хотя, конечно, ряд аспектов 
требует дополнительной про-
работки.

Ребята не спорят. Но вовсе 
не потому, что безропотно дове-

ряют мнению профессионалов. 
Этот конкурс помог им самим 
обнаружить слабые стороны и 
созданных проектов, и знаний, 
и навыков.

-  Я взял, в большей мере, 
яркостью и креативностью, 
а не знаниями, - признается 
Александр Хрипушин. – Этот  
конкурс позволил мне понять, 
над чем надо поработать. А 
вообще, участвуя в подобных 
мероприятиях, я в первую 
очередь смотрю на недостатки, 
и сравниваю себя с другими 
людьми.

Впрочем, именно такой и 
была глобальная цель кон-
курса – помочь увидеть не 
только студентам, но и препо-
давателям, что именно нужно 
подтянуть в образовательном 
процессе, чтобы выпускники 
соответствовали требованиям 
современного рынка труда. И 
пусть не все еще удается, но 
вектор, по которому необходи-
мо развиваться, задан.

После торжественного на-
граждения победителей по-

просили задержаться - пред-
ставители компании провели 
со студентами своеобразное 
собеседование, по результатам 
которого будет принято реше-
ние о возможности их трудо-
устройства в отдел маркетинга 
предприятия.

-  В результате проведения 
конкурса был достигнут си-
нергетический эффект, – под-
вел итоги конкурса «Мастер 
бренда» Олег Беленов. – Во-
первых, было положено начало 
новой форме общения бизнеса 
и образования. Мы получили 
определенный заказ, который 
был интересен и нам, и пред-
приятию – разработать брен-
ды, новые креативные формы 
продвижения продукта. И за-
дача эта была успешно реали-
зована. Во-вторых, мы сумели 
доказать, что в Воронежском 
университете готовят доста-
точно квалифицированных 
специалистов, наши знания 
востребованы на рынке, они  
эквивалентны  требованиям 
работодателя. Об этом гово-

рит обоюдный интерес, как со 
стороны студентов, так и со 
стороны предприятия.  Кроме 
того, в процессе работы удал-
ся  эффект сотрудничества. 
Безусловно, это лишь одна из 
форм сотрудничества. Важ-
но то, что крупнейшее пред-
приятие готово вкладывать 
деньги в образование, так как  
видит результат этого образо-
вания - ценность подготовки 
специалиста под себя, под свои 
требования, в будущем при-
несет соответствующий по-
ложительный эффект. Думаю, 
что именно так в реальности 
должны складываться пар-
тнерские отношения бизнеса 
и образования.

В будущем, пообещал Олег 
Беленов, сотрудничество с 
предприятием продолжится. 
Такие конкурсы будут про-
водиться ежегодно и смогут 
охватить еще большее число 
студентов. А для этого у вуза 
есть все ресурсы, главный из 
которых - активные, творческие 
и любознательные студенты.

Мастерство открывает двери
высшее образование | На факультете международных отношений ВГУ поздравили лучших маркетологов
Приятно и отрадно получить высокую оценку за свой 
труд.  Особенно если ты студент, вооруженный багажом 
теоретических знаний, накопленных за годы обучения, 
а строгим жюри  выступают виртуозы в своем деле - 
специалисты отдела маркетинга крупной компании. 
Конкурс «Мастер бренда» в очередной раз доказал – в 
стенах ВГУ дают качественное, востребованное вре-
менем образование, а в череде лекций и экзаменов 
всегда найдется место творчеству, креативу, полезной 
и занимательной практике, которая в перспективе 
станет залогом хорошего трудоустройства.

Победители конкурса и их наставники.
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Людмила Романова

Когда только-только на-
чиналась певческая карьера 
нашей землячки Ирины Ма-
каровой – «Коммуна» первой 
заметила её талант. Помнится, 
певица приходила тогда к нам 
в редакцию – ещё по старо-
му адресу, на Лизюкова, 2; 
мы беседовали, общались, 
фотографировали будущую 
оперную диву. Она несколько 
раз проходила по длинному 
редакционному коридору, и 
фотографы старались уловить 
её стремительную походку. И 
потом, когда известность и 
признание нашей землячки 
росли, газета не раз обраща-
лась к её творчеству.

Когда же Ирина Макарова 
после окончания Воронеж-
ской государственной акаде-
мии искусств начала работать 
в театре оперы и балета, я, по-
раженная до глубины души её 
образом Любаши в «Царской 
невесте» Римского-Корсакова, 
решила взять у неё интервью. 
Назвала его «Характер – это 
судьба», потому что в процес-
се разговора поняла, что эта 
молодая вокалистка далеко 
пойдёт. У неё для этого было 
все: изумительной красоты 
голос, эффектная внешность, 
драматическое дарование (а 
оно бывает далеко не у всех 
оперных певцов), но самое 
главное, она обладала силь-
ным волевым характером и 
стремлением к победе. При-
шло время, Ирина Макарова 
покинула наш город, и время 
от времени в прессе появля-
лись сообщения об её успе-
хах: дебют в миланском «Ла 
Скала» в партии Солохи в 
опере П.И.Чайковского «Че-
ревички», «Золотая Маска» в 
номинации «Лучшая женская 
роль» за партию Амнерис 
в «Аиде» Верди (спектакль 
Новосибирского театра оперы 
и балета), участие в многочис-
ленных фестивалях и конкур-
сах как у нас, так и за рубежом. 
А «зелёную улицу» открыла ей 
стажировка в международном 
мастер-классе выдающейся 
певицы Ирины Архиповой.

И вот – Заслуженная ар-
тистка России Ирина Мака-
рова даёт свой сольный кон-
церт в родном Воронеже. В 
зале – яблоку негде упасть. 

Концерт состоял из двух 
отделений: в первом прозву-
чали романсы и арии из опер 
русских композиторов (если 
не считать «Вокализа» поляка 
Войцеха Киляра из музыки к 
фильму «Девятые врата», ко-
торый композитор посвятил 
певице), а во втором исполня-
лась зарубежная музыка. Все 
девять произведений первого 
отделения буквально захва-
тили слушателей широкой 
напевностью, пронзительной 
искренностью. Что-то родное, 

русское ощущалось в этой 
плавности звука, полётности 
голоса, лёгкости переходов от 
форте к пиано, долго-долго 
звучащему. Говорят, что о ма-
стерстве исполнителя можно 
судить не столько по тому, 
как он берёт трудные ноты, 
сколько по владению именно 
пиано. Так вот, пиано у Ма-
каровой превосходно. Как, 
впрочем, и форте. Мастерство 
владения голосом смело мож-
но назвать редкостным.

Думается, из русских ком-
позиторов ей особенно близок 
Мусоргский. В её репертуа-
ре – Марфа из «Хованщи-
ны», которую она пела на 
открытии храма-памятника 
на Крови в Екатеринбурге; 
Марина Мнишек и Саламбо 
из одноименной оперы, арию 
из которой Ирина Макарова 
исполнила в концерте. В её 
репертуаре есть и вокальный 
цикл Мусоргского «Песни и 
пляски смерти».

Во втором отделении воро-
нежцы  в полной мере могли 
оценить актёрское искусство 
Макаровой. Из «Кармен», 
например, она выбрала труд-
нейшую сцену гадания. Голос 
звучал безупречно, вокальных 
трудностей как будто не суще-
ствовало, контуры образов 
обрисовывались точно в со-
ответствии с представлением 
о них. Строгость исполнения 
(никаких эффектных же-
стов, голосовых модуляций 
в драматических местах или 
ещё чего-нибудь в этом роде) 
говорит о хорошем вкусе.

И только когда основная 
программа была закончена, а 
зрители не хотели отпускать 
певицу, Ирина Макарова 
немного расслабилась и на 
«бис» спела «Хабанеру» Кар-
мен и куплеты Периколы из 
оперетты Оффенбаха,  мы 
увидели, что она может быть 
и игривой, и весёлой, и это 
только прибавило ей очаро-
вания. И совсем напоследок 
она спела а'капелла извест-
ную песню «В горнице моей 
светло». И зрители ещё раз 
насладились переливами уди-
вительно красивого голоса.

Концерт шёл в сопрово-
ждении рояля, за которым весь 
вечер была Светлана Гель-
фанд, Заслуженная артистка 
России, ведущий концертмей-
стер кафедры вокального ис-
кусства ВГАИ. Много лет, ещё 
с учёбы в академии искусств, 
Ирина Макарова готовит свои 
программы к международным 
конкурсам только с ней.

…А как я была рада услы-
шать, что, оказывается, и ве-
ликая русская певица Ирина 
Архипова, познакомившись 
с Макаровой и сразу оценив 
её вокальный уровень, про-
изнесла почти то же, что и я: 
«Молодец! Певица должна 
иметь характер!»

Певица  
с характером
Земляки | Пронзительная искренность 
её голоса звучит под сводами 
знаменитого театра «Ла Скала»

алексей ПавЛов

Императрица и ЕГЭ 
Впрочем,  об этих фактах  писала не 

только местная, но и федеральная прес-
са. В августе минувшего года журнал 
Федерального собрания - Парламента 
РФ «Российская Федерация» пытался 
не только рассказать о факте взятки в 
Нововоронеже, но и проанализировать 
явление коррупции, статья называлась 
«Кресло мэра в базарный день».  

Минуло лето, в разгаре зима и вот мы 
видим грустное лицо Президента 
Дмитрия Медведева, который в 
своём видеоблоге делает всё тот  
же печальный анализ. Из 45 тем, с 
которыми  население обращается 
к Президенту, тема коррупции по-
прежнему в лидерах – четвёртое 
место «по популярности». 

- Коррупция должна быть не просто 
незаконной, - говорит Президент,- она 
должна стать неприличной.

Низкая мораль, вернее, амораль-
ность чиновников – сопутствующие 
коррупции условие, которое ведёт к 
увеличению стоимости товаров и услуг 
на 50 процентов, от чего страдает всё 
население, каждый человек. То есть, 
Президент не просто обозначает факт, 
он говорит о философии, устрой-
стве жизни при котором взяточник 
и коррупционер – презренные люди, 
которым приличные граждане не по-
дадут руки.

Среди юристов до сих пор гуляет 
постулат, что незнание законов не 
освобождает от ответственности, до-
клад Федерального информационного 
центра (ФИЦ) «Аналитика и безопас-
ность» рост преступности связывает 
с падением уровня образованности, с 
незнанием морально-этических норм 
поведения, со снижением уровня ин-
теллекта нации.

Вот только что повязали генерала- 
лейтенанта милиции Бокова.  В одной 
Москве у весьма упитанного служивого 
– пять квартир, семь участков землицы, 
фазенда в 50 комнат с 20 - метровым 
бассейном, у дочурки домик под Лон-
доном в 10 миллионов долларов…Всё 
забито горой антиквариата и оружия, 
при этом ни одной книги в хоромах не 
обнаружено – лишь глянцевые журна-
лы с голыми бабами. Об этом не только 
писать, набирая слова по буковкам, об 

этом уже и говорить противно, язык не 
поворачивается.

Недавно слышал в маршрутке за-
бавный диалог, бабушка, устав воспи-
тывать непослушного внука, в сердцах 
воскликнула:

- Ты человек или милиционер?
- А ты не обзывайся, – не растерялся 

внук.  
Говоря о прямой связи интеллекта 

и соблюдения законности, уместно 
вспомнить знаменитое высказывание 
Екатерины  Второй:  «Законоположе-
ния должно применять к народному 

умствованию. Для введения лучших 
законов потребно умы людские при-
готовить. Но чтобы сие не служило 
отговоркой – умы де ещё не готовы, 
так примите на себя приготовить умы.  
Кто это будет делать и как это будет 
организовано – другой вопрос». 

У нас готовят умы в виде сдачи ЕГЭ 
и сексуального воспитания чуть ли не 
с детского сада.

С лопатой наперевес
Нет, продолжаем лепетать о борьбе 

с коррупцией, вот-вот задавим  гидру 
острой лопатой. После выступления 
Президента,  депутаты Госдумы напере-
бой заговорили о борьбе с коррупцией, 
объявили ей беспощадную войну, а че-
рез два дня помощника депутата повя-
зали со взяткой в 40 тысяч долларов.

…Напомним, что  воронежские 
СМИ ещё 21 мая рассказали о том, 
как пытались подкупить руководите-
ля секретариата губернатора области. 
Чиновнику предложили 10 миллионов 
рублей за то, чтобы сити-менеджером 
Нововоронежа  стал «нужный чело-
век». Но руководитель секретариата 
Андрей Вершинин заявил куда надо, и  
взяткодателей  повязали при попытке 
дать «предоплату» в два миллиона 
рублей.

Валерий Фёдоров и Евгений Щер-
батых пытались дать взятку Андрею 
Вершинину накануне рассмотрения 
заявок кандидатов на должность сити-
менеджера Нововоронежа, которая ста-
ла вакантной после отставки бывшего 
мэра Сергея Акимова.

Страсти разгорелись из-за того, что 
второй по величине город области –  
Нововоронеж стоит на пороге больших 
перемен. Здесь строятся два энергобло-
ка АЭС-2, новая атомная электростан-
ция будет снабжать электроэнергией 
центр России. Общая стоимость про-
екта оценивается  в 160 миллиардов 
рублей. Проект стал крупнейшим не 
только для Воронежской области, но 
и для всей России. Да и для Европы 
– тоже. В Европе блоков уровня АЭС 
просто нет.

Вот эти масштабы работы и обусло-
вили уровень борьбы вокруг кресла 
нового мэра. Поэтому и  решено, что 
современный Нововоронеж должен 

возглавлять человек нового типа 
– с большим опытом работы и 
широким кругозором. Выбрали 
Сергея Мозгового.  Взяточников 
осудили. Тут бы и сказке конец. 
Но дело в том, что до сих пор 
идут всякие утряски с системой 
управления ЖКХ, с организа-
цией ТСЖ и управляющими 

компаниями… 
Говоря о ходе расследования уголов-

ного дела против Валерия Фёдорова 
и  Евгения Щербатых, руководитель 
второго отдела по расследованию особо 
важных дел Следственного управления 
Следственного комитета России по 
Воронежской области Александр Фё-
доров упирал больше на детективную 
составляющую: как «пасли» взяточни-
ков, в каком ресторане брали, какую 
расторопность проявила группа ФСБ, 
когда взяточники передали портфель 
со словами:  «Здесь все документы…» 
Но кто эти два фигуранта, под которых 
предлагали 10 миллионов рублей? 
Какую  роль сыграл в посредниче-
стве  депутат Воронежской областной 
думы  Вадим Ишутин, который, как 
было оглашено в приговоре суда, был 
одним из тех, кто на предварительном 
этапе сделки встречался с Андреем 
Вершининым в ресторане «Яр»?  А 
деньги давались именно под двоих 
кандидатов (в редакции  их фамилии 
имеются). И что от них требовалось 
взамен? Подо что давались деньги? 
Думаю, для следствия это было бы не 
менее интересно, чем просто осудить 
бизнесменов по конкретной статье. 
С этого и должен начинаться анализ 
борьбы с коррупцией.

Вы неприличны,  
сударь!

Заметки журналиста
Сегодня вступил в законную силу приговор, осудивший депутата Новово-
ронежской гордумы Валерия Фёдорова и бизнесмена Валерия Щербатых. 
Десять дней назад Ленинский районный суд приговорил каждого из них 
по ч. 1ст. 291 УК РФ  (дача взятки должностному лицу лично или через 
посредника) к одному году условно. Кроме того,  Фёдорова лишили права 
работать в органах власти в течение двух лет, Щербатых оштрафован на 
200 тысяч рублей.

Опалённое детство 
Презентация книги «Детство, опаленное войной» состоя-

лась в городской библиотеке искусств имени А.С.Пушкина. 
Программу подготовил клуб любителей музыки «На роман-
тической волне». В книге собраны воспоминания детей – оче-
видцев страшных военных лет. Издать её помог общественной 
организации «НЕ ЖДИ» концерн «Созвездие». На презента-
ции присутствовали ветераны войны Ленинского района, стар-
шеклассники, активисты многих общественных организаций 
города. Среди них – организация бывших несовершеннолетних 
узников концлагерей. Её  председатель А.Захаров подарил 
организаторам программы книгу под таким же названием, 
изданную в Тюмени. На вечере звучали стихи, а хор ветеранов 
войны и труда Дворца культуры железнодорожников исполнил 
песни военных лет и современных композиторов о войне. 

Виктор ЧИРКОВ. 

Приглашаем к обсуждению
Давайте обсудим эту тему на нашем форуме communa.ru/forum
communa.ru

«Для введения лучших 
законов потребно умы 

людские приготовить». 

Неизвестное, 
странное,  
незнакомое 
культура | В Доме актёра состоялось 
представление новых артистов 
Воронежского академического театра 
драмы имени А.В.Кольцова 
виталий ЧеРников

Этот вечер получил название «Езда в незнаемое». 
Взято оно из стихотворения Юрия Левитанского: 

…Прекрасное дело - езда в незнаемое!
За какой-то березкой, давно знакомою
в тишине открывается вдруг Незнаемое –
неизвестное, странное, незнакомое. 
Такой «ездой в незнаемое» стало для группы выпуск-

ников Новосибирского государственного театрального 
института путешествие в такой далёкий прежде Воронеж. 
Воспитанники мастерской режиссёра и театрального кри-
тика Владимира Оренова последовали за своим учителем 
сначала в Челябинск, а теперь вот оказались в нашем 
городе по приглашению нового художественного руко-
водителя Кольцовского театра Владимира Петрова. 

Он-то и открыл вечер в Доме актёра. Владимир Сергее-
вич говорил о том, что театральное искусство после себя 
не оставляет вещественных следов: «ни зданий, ни нот, 
ни написанных строчек». Всё, что сохранится, – впечат-
ления зрителей. Буквально в последние месяцы ушли из 
жизни сразу несколько ведущих артистов Кольцовского 
театра. Их память пришедшие в Дом актёра почтили ми-
нутой молчания. Покинувшие этот мир актёры, их роли 
остались в наших душах. Но сцена не опустеет: на неё 
вышли новые таланты – и хочется верить, что они тоже 
заслужат зрительскую любовь и добавят славы труппе, 
в которую влились. 

Вёл вечер «Езда в незнаемое» Владимир Оренов. 
Для знакомства воронежцев с его новосибирскими 
учениками подготовлены были видеофрагменты их 
– уже не существующих – дипломных спектаклей 
«Бедные люди», «Турандот», «Сказки женщин», «Аве, 
Мария Ивановна». По ним, впрочем, сложно судить, 
оправданно ли было привозить из Новосибирска це-
лую группуартистов в город, где есть свой актёрский 
факультет. 

Интереснее оказалось, конечно, увидеть молодых 
артистов живьём – поющими, танцующими, читаю-
щими стихи, показывающими пантомиму. Вера Бу-
грова, например, выступила с пластическим номером, 
который сама же и придумала, Анна Кикас исполнила 
песню Александра Галича «Караганда» - чтобы спустя 
несколько минут выступить уже в совсем ином амплуа. 
Показаны были и эпизоды из уже идущей на воро-
нежской сцене сказки «Корона для дурака». Звучали 
в исполнении молодых актёров также фрагменты из 
«Евгения Онегина». Конечно, в тот вечер мы увидели 
лишь отдельные грани их дарований, но выглядела эта 
заявка многообещающе. 

«Вера Бугрова – родом из Академгородка. Родители 
– профессура. У меня такое ощущение, что у неё нет 
амплуа, она может играть всё». «Сергей Буков, как и я, 
очень любит клоунов и клоунаду. Он – спортсмен, всё 
мечтает собрать в театре футбольную команду». Подоб-
ные, очень тёплые характеристики Владимир Оренов дал 
на концерте каждому из своих учеников, ставших теперь 
воронежцами. 

Понаблюдав за их первыми шагами в Кольцовском 
театре, он пришёл к выводу: в нашем городе эти артисты 
приживутся. 
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Песня её продолжается
1 февраля Воронеж по традиции отметил день рождения великой русской певицы Марии Николаевны Мордасовой

Мордасова – счастливое 
исключение из наших празд-
ничных правил: не о каждой 
певице вспоминают в юбилей, 
а ее почитают и без всякого 
на то повода. В нынешний 
96-летний день рождения Ма-
рии Николаевны в ее музее-
квартире  собралось даже боль-
ше народа, чем в прошлом 
юбилейном году. На концерт 
пришли ценители настоящей 
русской песни, съехавшиеся из 
нескольких сельских районов 
области.

Праздник начался с возло-
жения цветов к мемориальной 
доске, украшающей тот самый 
дом № 9 на площади Ленина, 
где в течение 1950-1990-х 
годов жила певица. Руково-
дитель городского управления 
культуры Иван Чухнов сказал, 
что голос Мордасовой слу-
жит своеобразным мерилом 
песенного творчества. Люди 
включали телевизор, если 
узнавали, что будет трансля-
ция ее частушек. 

Шествие от мемориальной 
доски – в дом… По дороге осо-
знаешь, насколько уникальна 
для Воронежа эта единствен-

ная в городе квартира, му-
зеефицированная в большом 
жилом доме. Сотрудники ли-
тературного музея стремятся 
к тому, чтобы весь здешний 
уклад оставался таким, как 
при жизни Мордасовой, но 
при этом подчеркивал ее та-
лант. 

Здесь – многое, что было 
нажито её семьей. Есть и до-
вольно новая стенка в боль-
шой комнате. В шкафу висят 
костюмы Марии Николаевны, 
многие из которых сшиты са-
мой певицей. У другой стены 
- старая швейная машинка, 
за которой она работала. Для 
юных певцов, пришедших на 
праздник, открывают огром-
ный сундук, а в нём – пухлые 
пачки писем, присланные из 
самых разных уголков страны, 
причем на многих значится 
сверхлаконичный адрес: «Во-
ронеж, Марии Мордасовой». 
Воистину «Мой адрес – не дом 
и не улица, мой адрес – Со-
ветский Союз…». Наследница 
мордасовского творчества 
Екатерина Молодцова напом-
нила, что Мария Николаевна 
получила высокое звание на-
родной артистки СССР вместе 
с Людмилой Зыкиной. 

Гвоздь программы – боль-
шой концерт. Пусть не имена, 
но голоса певиц Воронежского 
русского народного акаде-
мического хора продолжают 
восхищать и покорять – они 
громогласно звучат в простран-
стве музея-квартиры. Идут 

годы, сменяются артистические 
поколения, – а песенная преем-
ственность здесь сохраняется. 

Покорила публику и пятнад-
цатилетняя Софья Онопченко, 
воспитанница ДК «Восток» из 
Сомово. «Ее невозможно не 
заметить, в ней я вижу про-

должательницу песенных тра-
диций Мордасовой», – вооду-
шевленно сказала Екатерина 
Молодцова.

Таковыми, без всяких ски-
док, можно назвать и ребят из 
детского фольклорного ансам-
бля «Субботея».

Поет Софья Онопченко.
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Много и других интересных мо-
ментов, например, развитие клубного 
футбола в стенах наших учебных за-
ведений. Ведь не секрет, что в 16-17 
лет перед юным футболистом встает 
вопрос: «куда ему двигаться дальше?» 
– сказал Алексей Гордеев.

Заместитель председателя пра-
вительства области, президент ФК 
«Факел» Александр Песов, участво-
вавший в пресс-конференции, под-
держал губернатора. Он напомнил 
журналистам о том, что Алексей Гор-
деев недавно подписал с президентом 
РФС Сергеем Фурсенко соглашение о 
сотрудничестве Воронежской области 
и Российского футбольного союза, в 
котором прописаны пути развития 
футбола в регионе. В частности, речь 
идёт об открытии при клубе школы-
интерната. «Мы хотим пригласить на 
работу – сейчас идет процесс перего-
воров – одного из лучших европейских 
тренеров», – сказал Александр Песов. 
Он также сообщил, что команда прак-
тически полностью укомплектована, 
причём примерно на 80 процентов вос-

питанниками воронежского футбола 
или футбольных школ ближайших 
регионов.

Что касается главного в последние 
годы вопроса для всех без исключения 
клубов – финансирования, то здесь 
губернатор заявил следующее:

- Бюджет клуба составит 150-170 
млн. рублей, из них порядка 60 млн. 
рублей составят средства областного 
бюджета, остальные источники будут 
внебюджетными.

А вот имена спонсоров журналистам 
так и не довелось узнать. Александр 
Песов пока держит их в секрете. «Скоро 
вы всё сможете увидеть на стадионах и 
футболках спортсменов», - уклончиво 
ответил он.

 – А вообще, - продолжил президент 
клуба, - с 2014 года начнёт действо-
вать программа УЕФА «Financial Fair 
Play». В соответствии с ней ни одна 
команда, ни один клуб не сможет 
пользоваться финансовой поддержкой 
районного, городского, регионального 
или федерального бюджетов. Сейчас 
основная задача клуба – выстраи-
вать структуру и организацию всего 
спортивно-тренировочного процесса в 

соответствии с новыми требованиями. 
При поддержке облправительства нам 
необходимо перестраиваться и учить-
ся зарабатывать самим. Постепенно 
и последовательно мы будем идти к 
этой цели и освобождать область от 
такого бремени. Например, в этом 
году команде предстоит путешество-
вать от Калининграда до Владиво-
стока. Только на одни перелёты без 
проживания в гостиницах и питания 
в разные концы страны «Факелу» на 
этот сезон потребуется 33 миллиона 
рублей!

Говоря о том, насколько для «Фа-
кела» остаётся приоритетной цель по-
пасть в премьр-лигу, Александр Песов 
заявил, что в нынешнем сезоне команда 
такую задачу не ставит. «Это – цель 
ближайших лет, но нам для этого надо 
укрепиться, а потом уже смотреть по 
результатам», - считает он.

Алексей Гордеев так же уверен, 
что это естественное желание любого 
спортсмена, добиваться большего, 
повышать свой профессиональный 
уровень. «Единственное – чтобы не 
получилось, что «не по Сеньке шап-
ка», - предостерёг он. – Имеется в виду, 

не только уровень футболистов, но и 
возможности правительства области, 
спонсоров. Это же совершенно другой 
порядок финансовых ресурсов. Но 
плох тот солдат, который не хочет стать 
генералом.

В заключение встречи журналисты 
задали вопрос руководителям области, 
который интересует многих любителей 
футбола: «Остаются ли у Воронежа 
шансы попасть в число городов, где 
пройдут групповые матчи чемпионата 
мира 2018 года?»

- Честно говоря, мне непонятно, 
почему в 2008 году соответствующая 
заявка от Воронежа не была подана. 
Это вызывает удивление сейчас и в 
Москве. Я не уполномочен, наверное, 
раскрывать все, что там происходит и 
обсуждается, но есть уже достаточно 
хорошая перспектива вот в чём: будут 
выбраны несколько регионов, где будут 
создаваться тренировочные базы для 
команд-участниц чемпионата мира, и 
мы, как область, можем в этот список 
попасть. Этим мы сейчас занимаем-
ся. Для нас это тоже будет неплохим 
подспорьем, - сказал по этому поводу 
Гордеев.

По Сеньке ли будет шапка?
начало  |  Страница 1 

Уметь сражаться и побеждать
Спорт | В гарнизонном Доме офицеров прошёл турнир по боксу, посвящённый 
68-й годовщине освобождения Воронежа от немецко-фашистских захватчиков

У этого турнира, приурочен-
ного к одному из самых славных 
событий в истории Воронежа и 
навечно датированному 25 января, 
своя история. Когда-то, в середине 
восьмидесятых, он собирал спорт-
сменов из самых разных городов 
и республик большой страны. Но 
грянули непростые времена, и на-
кал страстей на ринге и рядом с ним 
стал заметно затихать.

Второе дыхание турнира, посвя-
щенного памятной дате, в немалой 
степени связано с Московским Ин-
дустриальным банком. Этот банк не 
только активно действует на финан-
совом рынке Воронежской области, 
входя по объёму кредитных вложе-
ний в экономику региона в первую 
пятерку среди «главных банков» 
страны, но и широко известен своей 
активной поддержкой ветеранов, 
деятелей культуры, талантливых 
студентов, молодых спортсменов. 
К спорту здесь  вообще особое от-
ношение, ведь вице-президент – на-
чальник Воронежского управления 
Московского Индустриального 
банка Геннадий Макин в молодости 
сам сражался на ринге, в победах за-
воевав звание кандидата в мастера 
спорта по боксу.

В очередном, нынешнего года, 
турнире приняли участие более 
сотни спортсменов – из Воронежа 
и Липецка, Москвы и Белгорода, 
Тамбова, Тулы, ряда других городов 
страны.

- С удовольствием должен отме-
тить: практически все они прояви-
ли не только высокое спортивное 
мастерство, но и бойцовский ха-
рактер, - рассказал главный тренер 

Воронежской области по боксу 
Юрий Филимонов. – Не преувеличу: 
лёгких побед на ринге не было. И это 
говорит о том, что у наших прослав-
ленных боксёров подрастает очень 
достойная смена.

Отрадный факт: из восемнадцати 
победителей турнира пятнадцать 
оказались воронежцами.

- Никакой предвзятости со сторо-
ны судей не было, - считает важным 
подчеркнуть Юрий Филимонов. 
– Просто, видимо, нашим ребятам 
помогли родные стены. Но, в пер-
вую очередь – хорошая подготовка 
к турниру.

Яркие красивые бои провели на 
ринге многие воронежские спортсме-
ны. И в первую очередь - Евгений 
Мякинин, Артем Емельянов, Ростис-
лав Полин, Валерий Болгов и многие 

другие. Наверняка запомнился бо-
лельщикам и член сборной России 
Алексей Лохмоткин из Подмосковья. 
И подобных боёв, достойных вели-
кой даты, было не счесть.

Призы от Московского Индустри-
ального банка стали заслуженной на-
градой победителям. Не менее важна 
и другая деталь: все участники тур-
нира получили в подарок памятную 
тематическую медаль. На лицевой 
её стороне – боксёрские перчатки 
на фоне мемориала на Чижовском 
плацдарме. На оборотной – эмбле-
ма Московского Индустриального 
банка. И нет сомнения в том, что 
многим спортсменам запомнились 
слова Геннадия Макина:

- Наша лучшая память о той побе-
де – это умение быть победителями 
в новых боях.

реклама
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По горизонтали: 5. Портативное вычис-
лительное устройство. 8. Широколиственное 
дерево. 9. Млекопитающее семейства куньих. 
10. Осадочная горная порода. 15. Поэма Тур-
генева. 17. Французский писатель. 18. Месяц, 
в котором мусульмане соблюдают уразу. 19. 
Вязаное изделие, надеваемое на шею. 20. Часть 
света. 22. Средний многолетний уровень воды 
в водоёме. 24. Серия метеорологических ИСЗ. 
25. Автор картины «Явление Христа народу». 29. 
Роман Бондарева. 31. Созвездие Северного по-
лушария. 32. Соавтор Ильфа. 33. Неожиданный 
случай, происшествие. 

По вертикали: 1. Упакованный для перевоз-
ки груз пассажира. 2. Капитан несамоходного 
речного судна. 3. Философ, ученик Сократа.4. 
Растение семейства бобовых. 6. Голландский мо-
реплаватель. 7. Генерал от кавалерии, участник 
Бородинского сражения. 11. Невысокая ограда 
вдоль чего-либо. 12. Строгий собачий ошейник. 
13. Немецкий адмирал, начальник «Абвера». 14. 
Офицерское звание. 16. Европейская столица. 
21. Вагон особой конструкции, прицепляемый 
к паровозу. 23. Город в Ленинградской области. 
26. Дворец, женская половина во дворце на Вос-
токе. 27. Плотная шёлковая ткань. 28. Верхний 
слой лимонной корки. 30. Вид типографского 
шрифта.

Составил Владимир Кирин.

Ответы на кроссворд (1 февраля)
По горизонтали: 1. Пигмалион. 6. Москва. 

7. Ковчег. 9. Дрофа. 10. Статор. 11. Одесса. 12. 
Пресс. 14. Болонка. 16. Телемах. 18. Плотник. 
19. Керогаз. 20. Арена. 21. Стансы. 23. «Аве-
ста». 23. «Млада». 27. Надира. 28. Тартар. 29. 
Гастроном.

По вертикали: 1. Пекло. 2. Град. 3. Автореф-
рижератор. 4. Инка. 5. Невод. 6. Метрополитен. 
8. Гастарбайтер. 12. Паника. 13. Старка. 15. 
Неон. 17. Литр. 22. Свинг. 24. Варум. 25. Марс. 
26. Атон.

ответы на судоку (28 января)

 6 3 8 9 4 1 2 7 5

 4 7 2 3 5 8 6 1 9

 5 1 9 7 2 6 8 3 4

 3 2 1 4 8 5 9 6 7

 8 9 5 6 7 3 1 4 2

 7 4 6 2 1 9 5 8 3

 2 6 3 1 9 7 4 5 8

 1 5 4 8 3 2 7 9 6

 9 8 7 5 6 4 3 2 1

Судоку 9х9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках, ни в 
квадратах 3х3.
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 2 6  3     8

 7   8    5

  9  6  2 4

    7 5

 9   2   8  1

  8   9    7

    1   2

  3 5   7

  4    3 9  6

Борис Дмитриевич  Выростков
2 февраля   2011 года  на 80  году жизни  скончался композитор, педагог,  член 

Союза композиторов России  Борис Дмитриевич Выростков.
Более четверти века  он преподавал в Воронежском музыкальном колледже 

им. Ростроповичей, вел активную  музыкально-просветительскую деятельность. 
Б.Д.Выростков  внес  большой вклад в  развитие культуры  воронежского  края,  
посвятив ему  ряд  музыкальных  произведений.

Выражаем  глубокое соболезнование  родным,  близким  и друзьям  по-
койного.

Департамент культуры Воронежской области,
Воронежская  организация Союза композиторов  России.

Учебно-опытный  
лесхоз ВГЛТА реализует 

лес круглый  
(сосна)  

и пиломатериалы
Тел. 253-75-04.
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поздравительная открытка

Генеральному директору ЗАО имени Тимирязева 
Каменского муниципального района 

Евгению Ивановичу РОГОЗИну
Уважаемый Евгений Иванович!
Тепло и сердечно поздравляем Вас с юбилеем – 65-летием со дня рождения!
На своём жизненном пути Вы прошли путь от агронома до руководителя – делового, компетент-

ного и мудрого, способного выслушать мнение других, убедить и выбрать оптимальный вариант. 
Вся ваша трудовая деятельность связана с сельским хозяйством.

Сегодня под вашим началом – ООО «Каменказерно» и ЗАО имени Тимирязева. Эти предприятия 
уверенно работают и развиваются. Как грамотный, высококвалифицированный специалист и ру-
ководитель Вы имеете в районе непререкаемый авторитет.

65 лет – возраст зрелости и мудрости, время, когда накопленный опыт претворяется в жизнь с 
новым осмыслением и здравым прагматизмом.

От всей души желаем Вам жизненных сил, энергии духа на много лет вперёд, чтобы всё, что Вы 
делаете, приносило вам только положительные эмоции и веру в будущее.

Пусть всегда Вас согревает любовь и забота родных, а рядом будет надёжное плечо друзей и 
коллег. Здоровья и долгих лет жизни Вам и вашим близким!

Анатолий Егоров, Борис Басистый, Василий Белых, Василий Ищенко,  
Николай Киселёв, Василий Коротких, Анатолий Кателкин, Геннадий Пугиев.

УПРАВЛЕНИЕ СУДЕБНОГО ДЕПАРТАМЕНТА В ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
оБЪЯВлЯеТ о Приеме доКуменТоВ  

длЯ  уЧаСТиЯ В КонКурСе:
а) на замещение вакантных должностей федеральной государственной гражданской службы в районных (городских) судах:
левобережный районный суд  г. Воронежа - секретарь судебного заседания – 1 ед.

ул. Набережная Авиастроителей,  д.18а, г. Воронеж,  394029, тел. (473) 249-42-38,
сайт  суда – http://levoberezhny.vrn.sudrf.ru

б) на создание кадрового резерва по должностям:
1. аннинский районный суд - секретарь судебного заседания (1 ед.), секретарь суда (1 ед.), главный специалист 

(1 ед.).
ул. Ленина, д. 19, п.г.т. Анна, 396250, тел. (473-46) 2-28-87, сайт суда – http:// anninsky.vrn.sudrf.ru

2.  левобережный районный суд  г. Воронежа - секретарь судебного заседания  (3 ед.).
ул. Набережная Авиастроителей, д. 18а, г. Воронеж  394029, тел. (473) 249-42-38, 

сайт  суда – http://levoberezhny.vrn.sudrf.ru
3.  ленинский  районный  суд  г. Воронежа - секретарь судебного заседания  (1 ед), секретарь  суда (1 ед.).

ул. Краснознаменная, д. 2, г. Воронеж, 394006, тел. (473) 277-57-55, сайт  суда – http:// lensud.vrn.sudrf.ru

Приём документов производится - по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 14.00 до 16.00.
Срок окончания приема документов -  15.00 (время московское) 7 марта  2011 года. 
Предполагаемая дата  проведения конкурса - 10  марта  2011 года в 15.00.
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальных сайтах судов, а также по контактным теле-

фонам вышеназванных судов и Управления (473) 278-21-58. 

информаЦионное СооБЩение
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии 

вакансий  судей  и  проведении  конкурса  на  их  замещение:
Таблица № 1

Наименование  суда    Наименование должности Количество вакансий

Воронежский областной суд  (апелляционная инстанция) судья 11

Россошанский  районный суд  Воронежской области зам. председателя 1

Коминтерновский районный суд  г. Воронежа судья 1

Таблица № 2

Наименование  суда    Наименование должности Количество вакансий

Воронежский областной суд  судья 3

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 
6 статьи 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,  производится  ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 
часов в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 25).

Телефоны  для справок: (473) 222-64-90, 271-99-80.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.ru, раздел «Воронежская 

область».
завершится прием документов 11 марта 2011 года в 16 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений в коллегии состоится: по Таблице № 1 -  20 апреля 2011 года, по Таблице № 2 -  

25 мая 2011 года, с 14 часов в здании  Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

Продаю 
капитальный гараж 

в центре Воронежа.

Тел. 273-63-00.
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